

MONTREAL

JUIN

1912



XXVIII^e

ANNÉE

No 6

Revue du Tiers-Ordre et de la Terre-Sainte

*Publiée par les Pères Franciscains et honorée de la Bénédiction
des Souverains Pontifes Léon XIII et Pie X*

LES CLARISSSES DE LA MAISON DE BORGIA ⁽¹⁾



EN 1462, quelques Françaises qu'on appelait les « Pauvres Dames » s'étaient réfugiées à Barcelone. Jean II, roi de Catalogne, leur procura un établissement à Gandie, où les Pauvres Dames fondèrent un monastère sous la Règle primitive de Sainte Claire.

Les Clarisses de Gandie furent bientôt célèbres par leur ferveur et leurs austérités. La Duchesse de Gandie devint une familière de la communauté nouvelle.

C'était Marie-Enriquez de Borgia qui fut grand'mère de Saint François de Borgia. Elle-même ; sa

(1) Dans le n^o de février de notre Revue, p. 77, nous avons parlé d'une petite *Clarisse* de Gandie, à laquelle le Bienheureux Nicolas Factor, franéis.